



Verdaderamente Limpio

Idea Clave:

Jesús nos enseña que la impureza, que es la violación de la ley moral de Dios, surge desde dentro de nuestros corazones en lugar de fuentes externas, y por lo tanto, la verdadera purificación no es cuestión de ritos religiosos externos, sino más bien un cambio interno de corazón.

Escritura Clave:

Marcos 7:14-23

Nuevamente Jesús llamó a la multitud y les dijo: "Escúchenme todos y entiendan. 15 Nada que entre en el hombre puede hacerlo 'impuro', sino lo que sale del hombre es lo que lo hace 'impuro'". 17 Después de que dejó a la multitud y entró a la casa, sus discípulos le preguntaron acerca de esta parábola. 18 "¿Son ustedes también tan torpes?", les preguntó. "¿No ven que nada de lo que entra en el hombre desde afuera puede hacerlo 'impuro'? 19 Porque no entra en su corazón, sino en su estómago, y luego sale de su cuerpo". (Al decir esto, Jesús declaró puros todos los alimentos). 20 Continuó: "Lo que sale del hombre es lo que lo hace 'impuro'. 21 Porque de adentro, del corazón de los hombres, salen los malos pensamientos, la inmoralidad sexual, los robos, los homicidios, los adulterios, 22 la avaricia, la maldad, el engaño, la lascivia, la envidia, la calumnia, la arrogancia y la insensatez. 23 Todos estos males provienen de adentro y hacen 'impuro' al hombre".

Puntos Clave:

1. Jesús y los fariseos tenían entendimientos radicalmente diferentes sobre lo que hacía a una persona pura o impura ante Dios. Jesús enseñó varias cosas importantes acerca de la verdadera impureza:
 - a. La impureza proviene de adentro, no de afuera.
 - b. La impureza surge del pecado moral, no de trivialidades religiosas violadas.
 - c. La impureza surge de quebrantar la ley de Dios, no de estándares humanos y tradiciones.
 - d. La impureza abarca pensamientos, acciones y disposiciones.

- e. La impureza surge de un corazón y naturaleza pecaminosos.
2. Dado que la impureza no es ritual sino moral, la purificación nunca puede provenir de rituales religiosos.
3. Debido a que el pecado es interno y profundo, necesito una purificación profunda e interna, la cual es proporcionada por el sacrificio de Jesús y el nuevo pacto.

Preguntas para discusión/aplicación:

1. ¿Qué parte de la enseñanza del domingo te llamó más la atención? ¿Por qué?
2. ¿Creían los fariseos que el pecado era SOLAMENTE ritual y externo? Si no, ¿por qué Jesús estaba tan molesto con su comprensión del pecado e impureza?
3. ¿Cómo está relacionado el problema de la verdadera naturaleza del pecado e impureza con la cuestión de la fuente de la autoridad moral (las Escrituras o las tradiciones humanas)?
4. ¿Puedo pensar en acciones que considero pecaminosas pero que en realidad no están enumeradas como pecaminosas en las Escrituras? ¿Por qué creo que son pecaminosas? ¿Corro el riesgo de actuar como los fariseos en esta área?
5. ¿Cómo afecta este pasaje a mi comprensión de la justicia? ¿De la santidad? ¿Del pecado, la salvación y la liberación?
6. ¿Por qué los seres humanos a menudo se enfocan en acciones externas en lugar del corazón? ¿Cómo podría esto afectar mi relación con mi cónyuge? ¿Con mis hijos? ¿Con amigos o compañeros de trabajo?
7. En Juan 18:28, los líderes religiosos estaban preocupados por no volverse "impuros" ritualmente, ¡mientras intentaban hacer que Jesús fuera condenado a muerte! ¿Cómo es esto un ejemplo del mismo problema detrás de Marcos 7:1-23? ¿Alguna vez he actuado de manera similar?
8. ¿Cuál es la diferencia entre "gestión del pecado" y verdadero arrepentimiento y purificación?
9. Dada la naturaleza profunda del pecado en el corazón humano, ¿es el arrepentimiento algo que solo hago para convertirme en cristiano o debe ser una práctica diaria?
10. ¿A quién puedo acercarme esta semana para compartir el Evangelio o fortalecer su fe?

